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桃園市立中壢高商 107 學年度第 8 次課程發展委員會 

會議紀錄 
開會時間： 108 年 6 月 27 日(星期四) 12：10 

開會地點： 志道大樓二樓會議室 

主席： 蘇鴻銘校長                記錄：徐泓祿先生 

出席人員： （如簽到表） 

壹、主席致詞：略 

貳、業務報告： 

開始實施 108 課程計畫之後，有學分的課程均須送審上課教材，包含部定之教科用書、 

坊間用書或自編教材，會請各科於各科教學研究會先行審議，再提送課發會。 

参、提案討論： 

【案由一】：審議 108 學年度第 1 學期日校高一、進修部高一~高三的教科用書與輔助

教材。    （提案單位：教務處、進修部） 

說明：108 學年度第 1 學期日校高一、進修部高一~高三的教科用書與輔助教材明細如

附件，請課發會的各科委員協助核對教科用書版本是否正確？若有問題請提出。 

決議： 

科別 全部正確 需修改的內容 

國文科 Ⅴ  

英文科 Ⅴ  

數學科 Ⅴ  

社會科 Ⅴ  

自然科 Ⅴ  

商  科 Ⅴ  

資處科 Ⅴ  
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【案由二】：審議本校 108 學年度服務群課程計畫。  （提案單位：教務處） 

說明：本校 108 學年度服務群課程計畫請參閱附件 1。因本校是服務群的前導學校，所 

      以蠻多內容已經請前導計畫委員檢視並協助調整。請委員檢視課程計畫書。 

討論： 

越晴組長： 

      服務群的課綱，在前面的部分都是跟著全校一起的，所以一些規定還有實施 

      都是一樣的。我們比較重點的部分是在課程發展的部分，因為我們前導學校的時 

      候有教授來看過。到目前為止，我這邊收到的訊息是，我們服務群還不需要寫一 

      般科目，這邊是全校之前的。我們自己服務群的部分，是我們綜合職能科的目標 

      與專業能力和主要培養的職場進路，幾乎都是清潔服務、餐飲服務、門市服務、 

      加工烘焙跟汽車美容。最後我們的科教育目標都是以一些比較基礎的職業能力為 

      主：在科專業能力具備相關專業領域基本知識能力；具備職場相關技術與職場器 

      具機具工具認識與使用能力；具備職場相關領域工作之技巧；具備維護公眾安全 

      及環境衛生整潔之能力；具備正確的從業態度與職場倫理，這些都是一些我們將 

      來要培養學生就業進入的一些基礎能力。相對我們學校的其他科系，我們專業能 

      力是比較務實的。這次對應學生圖像部分，基本上高度及低度的對應都有，我們 

      刪除科課程規劃。我們科專業能力，因為都是比較基礎的職業培訓目標，所以其 

      實我們的課程老師們應該都有看過我們學生都是一些實作或是職業基礎，所以我 

藝能科 Ⅴ  

國  防 Ⅴ  

進修部 Ⅴ  
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      們的科能力及我們的課程開設，對應整體是非常高的。科課程地圖是參考學校其 

      他的科，然後我們去填入我們自己服務群的科目。再來就是我們學分架構的部 

      分，我們服務群的學分表其實在去年十月課發會的時候就審過一次了，這個學分 

      架構表其實跟之前的是一樣的，那有紅字的部分再跟委員說明一下。我們服務群 

      的課程線上填報的平台之前是沒有辦法填的，那到現在的話有請淑惠組長幫我們 

      去跟台中家商開通權限，但有一個地方，還是沒有辦法正確填入，就是在我們語 

      文的部分。語文的學分數，國語文是十二學分，英語文是八學分，是有符合我們 

      服務群的草案的內容，可是在線上的部分這樣子填沒有辦法存入，所以這個表格 

      我是用 word 貼上的，那這個是跟我們十月的時候課發會審議過的學分架構表是 

      一樣的。全部的內容都是一樣沒有變動，但是紅字的部分跟委員們說明一下。我 

      們整體的話，服務群的學分架構應修學分數是 192 學分，然後我們的上課總節數 

      是 210 節，這部分也是有符合的。這個課程架構表，就是系統直接跑出來的，根 

      據前面的內容，他會直接去帶入，科目開設一覽表，也是被系統直接跑出來。團 

      體活動的時間規劃，我們綜合職能科就是跟著全校的團體活動時間一起選課一起 

      上課，後面彈性學習時間也是，我們服務群的部分就是剛剛前面的我們科的專業 

      目標，然後還有我們的學分架構表，目前也已經填好了我們的教學綱要，各科都 

      已經有先填入了，那要跟委員們說明一下我們這個服務群的課程架構。這個課程 

      計畫書是根據之前六月通過的草案，之後應該會送屏東特教去審課程計畫，屏東 

      特教那邊也還沒有最新的，因我們學校之前是前導學校，所以他們主任就有說基 

      本上學分架構學分數應該不會變動，所以我們先送審，等之後最終服務群課綱出 
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      來再進行微調。所以今天才會在我們期末的課發會審議我們服務群的課程計畫。 

決議：通過。 

【案由三】：有關本校 108 學年度教師協助行政工作業務內容及減授鐘點表（草案），請

審議。       （提案單位：教務處） 

說明：1 依據 107 年 1 月 17 日桃教高字第 1070004504 號函指示，本校總班級數超過

51 班，全校每週教師協助校內行政業務，減授總節數為 28 節。 

2 各處室提出之教師協助行政工作業務內容及減授鐘點表（草案），請參閱附件 2。 

討論： 

教務處： 

        跟去年有調整的地方在秘書室的第一個欄位，去年是 6 今年調成 4，第二個調  

        整是輔導室，去年是 6 今年調整成 4，所以這兩個調整多出來的 4 學分會在教 

        務處。會是放在綜高校訂必修課程跨領域的部分，一個是澗仔壢學，一個是簡 

        報製作與口語表達，目前還缺的是課程內容跟評量的發展，還有整個實施的包 

        含我們教材的定稿，都還需要有人去做，因為是跨領域，所以也沒辦法由哪一 

        個科的教學研究會來作處理。特別拜託校長說未來要讓 109 學年這個校訂必修 

        課程可以如期、很妥善的上路，所以希望 108 學年這兩個課程各有一位課程開 

        發社群的召集人，由這個召集人來去統籌我們這個課程發展所需要的像是評 

        量、據以實施的內容跟一些注意事項。剛才提到教務處 2 的部分，如果今天是 

兩位組長負責，組長的基鐘是 1，兩位各減 1，可以授權教務處在節數不變情況

做適當調配。 

校長： 

      我們的會專班每年要提計畫，經教育部核可這個班才能成立，今年正式核定的公 
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      文還沒有下來，記得這個班有遇到一些困難，技職司要求我們這個班的學生在大 

      一到大四都要用正式員工聘任，但是我們這個班在大專端是一個階梯式的模式來 

      辦理，他大一到大三在學校念書、大四去實習，所以我們之前的計畫大四實習以 

      正式員工聘任沒問題，大一到大三在學校念書怎麼用正式員工聘任，所以技職司 

      今年是這一塊要求非常嚴格，我們也還在申覆中，已經互動好幾次了。後續的我 

      們也做了修正，在大一跟大三，我們就安排部分的時間回到會計師事務所去實 

      習，讓他在大一到大三也可以用正式員工聘任，但他是用部分的工時來聘任，這 

      樣的作法不知道技職司會不會同意。在大一到大三一樣是可以保勞健保，也可以 

      提撥勞退的部分，其實對學生是一個福利上是有很大的幫助，但是變成以會計師 

      事務所來講，他的負擔跟責任就加重，所以我們這個班也開很多會議在討論。假 

      設這個班真的沒有多的話，那我們會多 4 節課出來，到時候也拜託大家也讓我們 

      授權在行政會報讓我們各處室主管再來協調這 4 節怎麼去運用。 

元春主任： 

      剛查過高中職兼行政老師的基本鐘點以我們學校的規模，日校組長的基本鐘點最 

      多是 1 節課，進修部的主任及組長是 6 節及 7 節，以工作性質、工作份量來看， 

      個人認為需要檢討。關於減授鐘點的問題，兼任行政教師的基鐘是法律的規定， 

      之前在教育局的會議，有向科長反映進修部的工作份量太重，兼行政老師的基鐘 

      太高，得到的回應是有減授鐘點二十幾節可以運用。換句話說，我們今天這個因 

      為法律的規定，我沒辦法直接幾節就是幾節，但教育局還是有給我這樣的彈性， 

      考量各處室實際情況在法律規定的基本鐘點之外，還能彈性處理兼任行政教師基 
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      鐘過高的問題。 

仁專教師： 

      希望進修部減授鐘點的工作內容描述能夠更具體，這樣方便課發委員審查。 

決議：協助行政之節數分配若有後續更動，再授權行政會報討論。 

 

肆、臨時動議 

【案由一】：邀請家長會長戚俊良先生擔任一百零八學年度彈性學習時間電子書製作任  

           課教師。    （提案單位：圖書館主任） 

說明：1 只適用高一學生，安排在星期五第 6、7 節隔週上課，大概會有 16 節課，開課 

        內容由圖書館支援，總共有 10 個班，包含閱讀理解有 5 個班，另外就是專題 

        資源的查找利用、圖書館的利用、電子書製作及線上學習平台，其中除了電子 

        書製作是邀請外面的老師以外，其他都是我們校內老師任課。 

      2 過去我們的家長會長戚俊良先生已經幫忙學校做很多，而且讓學生在第九屆電 

        子書製作比賽得名，自己也參賽得名。因為鴻金主任跟家長會長私底下邀請， 

        所以我認為是不是在我們的課發會裡面走一個比較正式的程序，由我提出請委 

        員同意。 

      3 簡單敘述戚俊良先生簡歷，不具備教師資格，具有金融、保險業或管理業界的 

        訓練講師也擔任電子書比賽的評審。要出具跟課程相關的資格證件，一是指導 

        老師的證件，還有當比賽評審的證明及得獎證明。未來如走正式程序會到人事

室那邊的話，就由人事室去做審核，身分比較類似業師兼課的概念。 
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討論： 

校長： 

      家長會對校務推動很熱心，也願意做這件事，這個案子應該不用提課發會，走一 

      般行政程序就能處理。 

鴻金主任： 

      因為該課程沒有學分，只要上簽呈會辦人事室、會計室經校長簽核過就可以了。 

決議：照案通過。 

 

 

伍、散會（ 13 時 15 分） 


